
 

第１５０回 教育研究評議会議事要録 

 

日  時 平成２８年６月２２日（水）１１時００分～１２時２０分 

 

場  所 大学本部棟５階第１会議室（ＴＶ会場：医学部管理棟２階学長室） 

 

出 席 者 

（評議員）島田学長、早川理事、堀理事、下間理事、杉山理事、藤井理事、岩﨑副学長、 

中村教育学域長、武田医学域長、黒澤生命環境学域長、竹内附属図書館長、 

加藤・杉田・中尾・熊田・坂本・柳田 各教授 

（列席者）鮎川監事、八巻監事、白沢学長補佐 

 清水教学支援部長、山田研究推進部長、美濃総合情報戦略部長、 

平出企画課長、小林総務課長、杉浦人事課長、桐島財務管理課長、梶原教務課長、 

仙洞田学生支援課長、井部研究推進課長、田中図書・情報課長、 

佐野教育学域支援課長、小林医学域総務課長、菊島工学域支援課長、 

飯野生命環境学域支援課長、石原監査課長 

 

議事要録確認 

 第 149回教育研究評議会（28.5.24開催）議事要録を確認した。 

 

報告事項 

１ 役員会の開催状況について 

下間理事から、第 171回（28.5.31開催）、第 172回（28.6.14開催）及び第 173回（メール

審議）の役員会開催状況について、資料１により報告があった。 

 

２ 大学院総合研究部会議の開催状況について 

下間理事から、第 22回（28.6.1開催）及び第 23回（28.6.14開催）の大学院総合研究部会

議開催状況について、資料２により報告があった。 

 

３ 助教の採用報告について 

下間理事から、資料３により報告があった。 

 

   ・平成 28年５月 16日採用   医学域基礎医学系   助教 １名 

・平成 28年６月１日採用    医学域臨床医学系   助教 １名 

 

４ 学生の学籍異動について 

堀理事から、資料４により報告があった。 

 

５ 平成 27年度卒業（修了）者進路状況について 

堀理事から、資料５により報告があった。 



 

 

６ 山梨大学の研究力について 

早川理事から、資料６により、自然科学系学術分野 22分野における本学の論文生産状況（平

成 23年～平成 27年）及び科学研究費助成事業の採択状況（平成 24年度～平成 28年度）につ

いて報告があるとともに、論文の生産数、科学研究費の採択件数に低下がみられるため、本資

料を若手教員の研究評価や各学域における研究のアクティビティを高めるための参考資料と

して活用願い、研究力の向上に努めてほしい旨説明があった。 

 

７ 平成 27年度決算について 

杉山理事から、資料７により、平成 27 事業年度における財務諸表、決算報告書及び事業報

告書を文部科学大臣宛て提出した旨報告があった。 

 

８ 平成 29年度施設整備費概算要求事業について 

 杉山理事から、資料８により、一般事業５件、附属病院事業２件及び施設費交付事業２件に

ついて、文部科学省に要求書を提出した旨報告があった。 

 

９ ヴァンフォーレ甲府への支援について 

杉山理事から、資料９により、標記サッカーチームへの支援と教職員の福利厚生を目的とし

て、昨年度に引き続き、観戦チケットを購入することとした旨報告があった。 

 

10 情報戦略会議の開催状況について 

杉山理事及び美濃総合情報戦略部長から、資料 10により報告があった。併せて、平成 29年

度に教育研究用情報システムの更新を予定している旨説明があった。 

 

11 ストレスチェック並びにリスクアセスメントの実施について 

  下間理事から、資料 11 により、労働安全衛生法の改正に伴い事業者に実施が義務化された

ことを受け、本学における実施体制等について整備した旨報告があった。 

 

審議事項 

１ 平成 27 年度自己点検評価及び第２期中期目標期間評価関係調書（現況調査表、達成状況報

告書、業務の実績に関する報告書）（案）について 

早川理事から、資料 12により説明があり、審議の結果、これを承認した。 

なお、国立大学法人評価委員会への提出期限が６月 30 日となっていることから、修正意見

等がある場合は、６月 24日までに早川理事もしくは企画課まで連絡願うこととした。 

 

２ 教員ポスト再配置検討 WGの検討状況について 

下間理事から、資料 13により、前回より継続審議となっている標記 WGから提示された当面

の教員配置方針（案）、今後の継続検討課題（案）について、各学域との意見交換ならびに６

月 21日に開催された標記 WGでの検討を踏まえて一部修正を加えた旨説明があり、審議の結果、

これを承認した。 



 

 

３ 新たな教員人事評価制度（案）について 

下間理事から、資料 14により、新たな評価制度の方向性、平成 28年度における試行実施及

び平成 29年度からの本格実施に向けた今後のスケジュール等について説明があり、審議の結

果、これを承認した。 

 

４ アドミッションセンターの設置及び教育国際化推進機構の組織再編（案）について 

堀理事から、資料 15により、入試関係の機能強化を図るため標記センターを設置すること、

及びこれに伴う教育国際化推進機構の組織再編並びに関係規則の一部改正等を行う旨説明が

あり、審議の結果、これを承認した。 

なお、学長から、同センター長に日永学長補佐（大学教育センター）を指名する予定である

旨報告があった。 

 

５ 三つのポリシーの策定（再検討）基本方針（案）について 

堀理事から、資料 16 により、ディプロマポリシー、カリキュラムポリシー及びアドミッシ

ョンポリシーについて、学校教育法施行規則の改正により公表が義務付けられたこと、また、

平成 30 年４月１日以降、認証評価機関が定める評価基準に共通として定めるべき三つの方針

が規定されたこと等に伴い、第３期中期目標・中期計画に沿った本学の基本方針を定め、再

検討を行う旨説明があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 ６ 法人文書管理関係規則の整備（案）について 

   下間理事から、資料 17 により、法人文書の適切な管理推進のため、法人文書管理に関する

規則体系を一元化するとともに、法人文書ファイルの保存方法を定めた規則を制定する旨説明

があり、審議の結果、これを承認した。 

 

 ７ 平成 29年度概算要求（案）について 

   杉山理事から、資料 18により、文部科学省から提示された「平成 29年度国立大学法人運営

費交付金の重点支援に係る概算要求の方向性について（案）」を踏まえて作成した機能強化促

進分及び基盤的設備等整備分の要求事項の素案について説明があり、審議の結果、これを承認

した。 

   なお、この素案を以って６月 23 日に文部科学省へ事前相談を行い、内容の精査を進めてい

く旨併せて説明があった。 

   また、概算要求にあたっての本学の各戦略の予算規模及び基盤設備の申請については、学長

に一任願うこととした。 

 

 ８ 平成 28年度国立大学改革強化推進補助金（特定支援型）の拡大申請（案）について 

   杉山理事から、資料 19 により、第３期中期目標・中期計画に沿った若手研究者の活用によ

る機能強化を図るため、文部科学省へ標記補助金の拡大申請を行う旨説明があり、審議の結果、

これを承認した。 

 



 

 

 ９ 山梨大学設備マスタープラン（案）について 

   杉山理事から、資料 20 により、概算要求時に提出する必要があることから、第３期中期目

標・中期計画を踏まえた一部修正を行う旨、また、設備の現状を把握し、分析を進めながら、

耐用年数を超過している設備については計画的な更新を進めていく旨説明があり、審議の結

果、これを承認した。 

   なお、今後、概算要求等により年度別設備整備計画表に変更が生じた場合の取り扱いは、学

長に一任願うこととした。 

 

 

※次回会議 平成 28年７月 19日（火）16時 00分からの開催を確認した。 

以上 

                            

 


